

Santiago de Chile, 26 de Junio de 1963.

Gabriela Mistral  
Cónsul de Chile  
La Habana - Cuba.

Distinguida amiga:

Tengo gran placer de dirigirme a Usted para saludarla con el afecto y distinción de siempre. Para refrescar su memoria me permito recordarle que fui el primer Presidente de la heroica Asociación General de Profesores de Chile que Usted conoció en 1923 y que hizo la Reforma Educativa en 1928 con los trágicos resultados que Usted conoce.

Convencido de su permanente interés por los problemas relacionados con la educación de los pueblos, deseé participarle de algunos proyectos que presenté en la Unesco, donde asistí como Delegado de nuestro País al Seminario sobre Educación de Adultos, celebrado del 14 al 26 de Abril de este año en Ciudad Trujillo.

Los detalles de estos proyectos no se los envío por ser muy extensos; en cambio, me permito adjuntarle la ponencia presentada y que fue aprobada por unanimidad.

Como ningún punto de la Agenda de ese Seminario podía corresponder al contenido de mi ponencia, hubo de presentarla en Asuntos Varicos. Pero, con gran satisfacción - de mi parte, pasó a ser, luego de conocerse, un problema de interés e importancia, valorizado así por personalidades de mucho prestigio que allí estaban presentes, como el Dr. Juan Gallardo de Cuba, el Dr. Guillermo Benetti - de la O.E.A., el Dr. Ahreu Gómez de México y otros catedráticos y diplomáticos venidos de diversos países de América.

Los puntos fundamentales de esta ponencia se refieren especialmente a la creación de dos Escuelas Interamericanas de Pedagogía para América Latina, las que podrían funcionar: una en Centro América incluyendo a México y la otra en algún país sudamericano. Estas Escuelas serían financiadas por todos los países concurrentes; servidas por profesores de todos los países, y sus alumnos pertenecerían también a todos los países.

Las finalidades pueden resumirse en dos:

- a) Preparación de expertos para la Educación Fundamental, y
- b) Hacer la verdadera hermandad americana.

Para llevar a la realidad estas iniciativas es necesario su valioso apoyo, moral y efectivo. Primariamente solicito su autorizada opinión; enseguida, su ayuda inestimable para difundir la idea. Creo que tendría una gran acogida, si Usted se dirigiera al seno del Centro Regional de la Unesco que se encuentra en la Ciudad de La Habana.

Pienso que si estos proyectos no se realizan y con ello no se lograra cambiar la orientación de nuestra Escuela hacia una vida de progreso social y de convivencia de los pueblos en un ambiente de mutua estimación para consolidar la paz, nuestra misión habría fracasado.

.../...

**[Carta] 1953 jun. 26, Santiago, Chile [a] Gabriela Mistral, La Habana, Cuba [manuscrito] Víctor Troncoso Muñoz.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Troncoso Muñoz, Víctor

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1953 jun. 26, Santiago, Chile [a] Gabriela Mistral, La Habana, Cuba [manuscrito] Víctor Troncoso Muñoz. 2 h. ; 33 cm. + 1 documento (2 h. ; 33 cm.)

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)